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地域が育む「かごしまの教育」県民週間 来場者アンケート結果 

《フリー参観》 

１ 生徒の学習活動の様子はいかがでしたか。（姿勢・発表・ノートの取り方等） 

・ 授業に真面目に取り組んでいる姿が見られてとてもよかった。 

２ 授業についてはいかがでしたか。 

・ 私語もなく，静かだと思いました。 

３ 学習環境（学級の掲示物等）についてはいかがでしたか。 

・ クラスのテーマ（小さなポスター）が扉にかけてあったので雰囲気はいいなぁと思いました。 

《文化祭》 

１ 舞台発表について 

(1) 発表内容はいかがでしたか。 

・ 練習の成果が表れていて，心に響きました。生徒の心が一つになって，芸術の秋を満喫でき，子

どもたちの成長も感じた。 

・ 平和学習での発表はわかりやすくまとめてあり，英会話でのスピーチがすごかったです。 

・ 合唱以外にもダンスや英語発表などもあって，文化祭らしくて良いと思いました。 

 (2) 生徒の発表態度・鑑賞態度はいかがでしたか。 

・ 合唱を鑑賞する生徒さんの，態度が素晴らしい。私語を慎み姿勢良く舞台の合唱を真剣に聴き，

終わったら惜しみない拍手を送っていました。 

２ 展示発表について 

・ 戦争や食育など，生徒たちの一生懸命な取り組みや創意工夫が伝わってきた。考える力，思いや

る力が育まれていた。 

・ 生徒数を考えると控えめで寂しい印象があった。 

３ その他，お気づきのことがありましたらお書きください。 

・ いつも先生方には，大人数の子どもたちへの対応に，感謝の気持ちでいっぱいです。（中略）その

中で，同じく不登校児の保護者も我が子は，体育館２階の端の方の壁の奥で座って観覧しているこ

とを知り，学校側の配慮が素晴らしいと思った。 

・ 仕方ないとは思いますが，他のクラスの歌も聴きたかったでした。外のモニターがひとつで控え

の場の兼任なので，もう一ヶ所増やすなどの対応があればありがたいです。 

地域が育む「かごしまの教育」県民週間 

本領発揮 ～封印されていたみんなの思い～    ２年１組 堀田康弘 

鹿児島県教育委員会は毎年１日（水）～７日（火）を，学校・家庭・地域社会のより一層の連携と協力

の下に，県民一人一人が鹿児島の教育について考える気運を高め，本県教育の充実と発展を図るため，地

域が育む「かごしまの教育」県民週間を設けています。 

今年度，本校では市内各所に案内のポスターを掲示し，１，６，７日の３日間をフリー参観，２日を

文化祭として広く地域に学校を開放し，多くの方々に来校いただきました。来校後のアンケートの中か

らその一部を紹介したいと思います。その他のアンケート内容につきましても今後の参考にさせていた

だきます。 

 

２年生 平和学習の発表 展示作品（美術科） 

３年生 合唱コンクール 吹奏楽部の演奏 

11 月２日（木）に，多くの保護者や地域の皆様の参観のもと、本校第 37 回文化祭を開催しました。こ

れまでコロナ禍などの影響で直接観て、聴いていただくことができなかった中で久しぶりの機会となりま

した。 

新旧生徒会による文化祭運営と校内を彩った展示作品や舞台狭しと踊りきったダンス、堂々たる弁論を

披露してくれた英語暗唱、聴いている人たちを楽しく、心地よい気持ちにさせてくれた１，２年生吹奏楽

部や３年生アンサンブルの演奏。そして各学級一丸となって金賞獲得と最優秀賞を目指した合唱コンクー

ル。 

その全てにがっちゅう生みんなの思いが込められ、その思いが存分に発揮された文化祭であったと思い

ます。参観してもらった方々にがっちゅう生のパワーを感じていただけたのではないでしょうか。 



自分の「心の居場所」づくりに苦慮している子

供たちと日々直接関わっている保護者の悩みや不

安を解消するために今年度，初めての取組として

子供の「心の居場所」を考える会を企画し，その

第１回を 10/31（火）に開催しました。 

初めての取組にもかかわらず，９人の保護者が

参加してくださり，講師の本校マイフレンド相談

員である鎌田祝子先生の講話や和やかな雰囲気の

中でのグループ別懇談会を行いました。 

同じ悩みを抱える保護者の皆様が互いに語り合

いながら，「また次も参加したい」と思ってくださ

ったことが何よりの収穫となりました。 

 

17日（金）の５，６校時，２年生を対象に「職

業人に学ぶ」を行いました。 

全部で 10種の職種・事業所から講師をお招き

し，仕事の内容ややりがい，仕事をしているとき

の気持ちなどを話してもらいました。 

来年３年生となり，職場体験学習を行う２年

生。そして，いずれは社会に出て職業に就く子供

たち。その前の貴重な経験となりました。講師の

先生方，お忙しい中ありがとうございました。 

 

 
 １日（金） 職員会議（６校時カット） 

４日（月） 職員会議 

６日（水） １，２年授業参観・学級ＰＴＡ 

      地区ＰＴＡ 

７日（木） 学年部会 

９日（土） 土曜授業 

構成的グループエンカウンター 

（人権教室） 

１１日（月） 職員会議（校内推薦者検討委員会） 

       ＰＴＡレクリエーション大会 

１３日（水） ６校時カット 

キャプテン会議、部活動休養日 

１４日（木） 代議員会・学校専門委員会 

       校内安全衛生委員会 

２０日（水） ６校時カット 

２１日（木） 大掃除⑤、６校時カット 

２２日（金） ２学期終業式 

       職員会議、相互監査 

２８日（木） 仕事納め 

２９日（金）～年末休暇    ○数字は校時 

１２月の行事予定 「職業人に学ぶ」 地域とともに 

「駅伝に挑戦しよう！」その気持ちで集まった

メンバ－は，部活動の枠を越え，朝練習を中心に

活動してきました。 

夏に始まった練習は徐々に走るペースが上が

り，距離を伸ばし，仲間と走ることが日常の一部

になりました。そして『続けること』が自信と自

覚に変わっていきました。 

初秋の指宿路を女子 21位・男子 12位で駆け抜

けた青い襷は，選手・サポート・保護者・指導者

すべての心を結び，来年へと繋がっていきます。

応援ありがとうございました。 

駅伝担当 山内洋代 

 

笑顔の襷リレー 

 学校敷地内にある駐車場は職員用であるため，

職員それぞれで駐車場所が決められております。 

現在，職員駐車場への無断駐車により職員が駐車

できなかったり，敷地内への車の侵入により生徒

の安全が脅かされたりするケースがあります。 

つきまして，学校敷地内職員駐車場の利用は遠

慮いただき，生徒の送迎等で駐車場を利用される

場合は，かのや東病院横駐車場を利用ください。   

なお，生徒のケガ等のやむを得ない理由で学校

敷地内への乗り入れが必要な場合は学級担任等

へ相談ください。 

生徒の下校時（特に天候不良の日）に，正門前

の路上駐車が多くみられます。この場合もかのや

東病院横の駐車場を利用ください。 

今月は地域との関わりの中で，生徒たちの成長

やいつも支えてくださる地域の皆様の存在の大き

さの感じることができた期間でした。 

《エピソード１》 地域よりお礼の電話 

 10月末，朝の登校途中に笠之原の玉山神社近く

にあるコインランドリー付近で転んでケガをして

いた小学１年児童の手当てをしてくれた中学３年

女子生徒 

《エピソード２》 地域からの賞賛 

 ３日（金）の文化の日の朝。１人でゴミ袋と火

バサミを持って道路に落ちているゴミを仕分けし

ながら拾っている中学１年男子生徒。話を聞く

と，「登校途中，ゴミが落ちていることが気になっ

た。鹿屋を訪れた人を気持ちよく迎えたい。少し

でも自分にできることをしたい。」とのこと。 

《エピソード３》 地域の支え 

 13日（月），校外から草払い機の音。見てみる

と学校運営協議員の岩元さんと札元１丁目町内会

理事の山園さんが正門下で草刈りをする姿が。 

 岩元さんにお話を聞くと，「先月の協議会で，生

徒会役員と意見交換する中で，『正門下の駐車場付

近が草の丈が高く，見通しが悪い』という生徒の

声があったので早く対応しないと思って」とのこ

と。地域の方々が生徒たちを見守っていてくれる

ことに改めて感謝することでした。 

 

 

 本校の大内田朋康教諭がこれまでの優れた教育

実践と顕著な成果が認められ，鹿児島県の優秀教

職員として表彰されました。 

 

１１日（土）にＰＴＡ保体部主催のＰＴＡレク

リエーション大会が鹿屋グラウンドゴルフ場で行

われました。 

絶好の天候のもと和気あいあいとした雰囲気の

中で，保護者と職員の親睦が図られ，楽しい時間

を過ごすことができました。企画・運営をしてく

ださったＰＴＡ保体部員の皆様，参加者の皆様，

本当にありがとうございました。 

 

スポーツの秋 

おめでとうございます 


